

Medienmitteilung vom 14. September 2025 – zur freien Verfügung

Rund 950 Besucherinnen und Besucher erleben einen besonderen Tag

Das Zuger Depot Technikgeschichte in Neuheim öffnete am Samstag, 6. September 2025, im Rahmen der europäischen Tage des Denkmals seine Tore. Zu sehen waren Militärfahrzeuge von damals und heute. Für eine Überraschung sorgten unerwartete Gäste.

Im Zuger Depot Technikgeschichte an der Sihlbruggstrasse 51 in Neuheim stehen zahlreiche Fahrzeuge – darunter mit dem Orion der erste Bus, der in Zug unterwegs war. Hinzu kommen verschiedene Militär- und Feuerwehrfahrzeuge. Allein diese mit viel Herzblut und Fachverstand restaurierten Fahrzeuge würden reichen, um das Publikum an einem Tag der offenen Tore zu unterhalten und zu begeistern. Am Samstag, 6. September 2025, wurde der umfangreiche Fuhrpark um aktuelle Fahrzeuge des Schweizer Militärs ergänzt. Die Zuschauerinnen und Zuschauer konnten damit auf wenigen Metern mehrere Jahrzehnte Schweizer Militärgeschichte erleben. Doch damit nicht genug: Eine Gruppe in authentischen amerikanischen Militärfahrzeugen und gekleidet in historisch korrekten Uniformen sorgte für eine erste Überraschung. Die nächste folgte kurz darauf: Die Interessengemeinschaft Rundhauber der Feuerwehr Stadt Luzern fuhr mit ihren Oldtimer-Feuerwehrfahrzeugen vor. Kinder fühlten sich bei der dritten Gästegruppe – dieses Mal bei einer offiziell eingeladenen – wohl. Die Rigi Truck & Train Meggen zeigte einmal mehr die Lastwagen, Bau- sowie Forst- und Landwirtschaftsmaschinen im Kleinformat.

Auch 2026 gibt es zwei Tage der offenen Tore

Die rund 950 Besucherinnen und Besucher durften sich aber auch über die zahlreichen Exponate der fünf Trägervereine des ZDT freuen. So konnte der Verein Industriepfad Lorze verschiedene neue Exponate präsentieren. Der Orion-Club Zugerland bot immer wieder gut gebuchte Rundfahrten mit einem alten ZVB-Bus an. Und wer nach den vielen Eindrücken etwas Ruhe suchte, war in der Festwirtschaft am richtigen Ort. Bei schönstem Spätsommerwetter waren die Festbänke vor dem ehemaligen Zeughaus von 10 bis 16 Uhr gut gefüllt.

Wer den Tag der offenen Tore vom 6. September verpasst hat, muss sich nur wenige Monate gedulden, bis sich die nächste Möglichkeit bietet, das ZDT kostenlos zu besichtigen. Im Jahr 2026 wird das ZDT am Sonntag, 17. Mai, sowie am Samstag, 12. September, jeweils von 10 bis 16 Uhr geöffnet sein.

Weitere Informationen und Impressionen auf www.zdt.ch

Das Zuger Depot Technikgeschichte

Im ehemaligen Zeughaus an der Sihlbruggstrasse 51 zeigen die fünf Trägervereine des Zuger Depots Technikgeschichte (ZDT) ihre Sammlerstücke und Exponate. Die Interessengemeinschaft zum Erhalt alter Geräte, Materialien und Akten der Freiwilligen Feuerwehr Zug, der Verein Industriepfad Lorze, die Militärgeschichtliche Stiftung des Kantons Zug, die Militär-Motorfahrer Gesellschaft des Kantons Zug sowie der Orion-Club (Verein zur Erhaltung alter Fahrzeuge des Verkehrswesens des Kantons Zug) spannen seit dem Jahr 2009 zusammen und haben in dieser Zeit das ZDT zu einem modernen Depot mit integrierter Werkstatt ausgebaut, das in einmaliger Weise die Feuerwehr-, die Industrie-, die Militär- und die Verkehrsgeschichte des Kantons Zug dokumentiert.

Medienbilder können auf <https://www.zdt.ch/medien/> heruntergeladen werden.